

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana
hasta las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1899

Viernes 21 de Julio

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CT.
Por año.	1	25
Por trimestre (Unión Postal).	2	50
Por mes.	1	10

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

ECOS DE MALLORCA

El termómetro y las Cortes

Estamos a punto de presenciar un golpe de estado, en que interviene un agente político inédito hasta ahora. Nos referimos a la disolución de las Cortes por medio del calor. A muchos diputados y senadores la temperatura les va resultando insoportable y emprenden su viaje veraniego a San Sebastián y Santander, a los grandes balnearios y a las grandes ruletas de moda, donde muchos fortificarán sus aptitudes de legislador y sus iniciativas para la rehabilitación financiera de España.

Es cierto que no hay que pedir imposibles a nadie y que la falta de indulgencia para con esos encantadores poetas de la yernocracia, arguye baja extracción e instintos poco smart. ¿Sabemos acaso cuantas gardenias se marchitan esperando el ojal que las luzca en las terrazas de los casinos? En nuestra grosera ignorancia de provincianos no queremos ver mas que una cosa: que la Hacienda del estado yace, teniendo abierta una gran arteria. Sin embargo, es preciso dejar que se desangre, pues más urgente y perentorio que cortar la hemorragia, resulta el baño del médico.

Porque, lo que decimos nosotros: salir diputado o senador simplica la renuncia de toda comodidad en aras del país? ¿Supone tener que resistir temperaturas de 35° centígrados? Y esta es la verdad. Por mas que refundan electores y contribuyentes, diciendo: «Pues no les hicimos diputados a la fuerza, que ellos se iniciaron. No les suplicamos ni les ofrecimos, que ellos nos suplicaron y ofrecieron. No anduvimos a la greña para que aceptasen, sino que nos acercáramos ellos para que accediésemos a votarles. Y entonces, durante las elecciones, durante la conquista del acta, no sintieron incomodidad, ni se rindieron al cansancio, ni tuvieron frio ni calor, ni miedo a nada, incluso a los disparos de arma de fuego que acá y allá se cruzaron, por cuenta del candidato que ahora huye desobedeciendo a Silveira.

Ingleses y boers

La organización especial de los boers, hace que sean, a pesar de su reducido número, enemigos temibles contra los cuales los ingleses, con todo su poderío, no estarían seguros de ganar la partida, si cometieran la imprudencia de entablarla.

La Revista militar que M. Carlos Malo acaba de publicar en el *Journal des Débats* nos proporciona nuevos datos respecto a este asunto.

Estos datos son simplemente páginas de historia, la relación de una primera campaña emprendida por los ingleses en 1881, es decir apenas hace diez y ocho años, para someter a su yugo a los boers insurreccionados contra la declaración de anexión que acaba de hacer un agente británico, apoyado por un reducido núcleo de tropas.

Este agente creyó poder someter a los boers, empleando algunos batallones y una batería que tenía a mano; pero, rechazado prontamente, tuvo que reclamar el auxilio del regimiento num. 94 que estaba en el Zululand. Viendo que no llegaba este cuerpo, se informó: el regimiento num. 94 había sido atacado durante su marcha por el enemigo, el 20 de diciembre, cerca de Middelburg, y se había visto obligado a deponer las armas, despues de perder la mitad de su efectivo bajo las balas de los boers.

Ante este gran desastre, Inglaterra se conmovió y se espidieron importantes refuerzos para Natal, al mando del general Colley, que acaba de distinguirse en la guerra con los aschantis.

El general Colley partió de Newcastle, cuartel general de la parte Noroeste de Natal, e invadió rápidamente el Transvaal. Encontró a los boers que le esperaban fortificados, y, despues de un combate morífero, que duró toda la noche y durante el cual perecieron la mayor parte de los oficiales ingleses, Colley se vió obligado a batirse en retirada. Perseguido de cerca, quiso entablar aún el combate; pero fue batido totalmente e iba a verse envuelto, cuando llegaron nuevas tro-

pas, conducidas de la India por sir Evelyn Wood.

Colley quiso entonces recobrar la ofensiva, y, aunque esta vez tenía evidente superioridad numérica, fué derrotado completamente en un sangriento combate, en el cual perdió la vida.

La exasperación creció en Londres, se pusieron en camino numerosos refuerzos; pero el general Wood, que estaba sobre el terreno y podía tener noticia exacta de la situación, juzgó que era preferible firmar un armisticio.

Fué preciso que el orgullo británico arriara el pabellon y reconociera la autonomía del Transvaal. El tratado de paz, firmado en agosto de 1882, aseguraba esta autonomía bajo el protectorado británico; pero ante la amenaza de nuevos conflictos, algunos años despues hubo de borrar esta mención del tratado, y el convenio definitivo, firmado en 27 de febrero de 1884, confirmada la existencia de la República Sub africana «como Estado libre y absolutamente independiente.»

M. Carlos Malo, de cuyo trabajo copiamos estos datos, nos da a continuación del relato de esta memorable campaña, algunas indicaciones respecto a la manera como los boers hacían organizado su heroica defensa.

Careciendo de artillería, lograron reducir al silencio la de los ingleses con sus fusiles solamente. Apenas las piezas estaban colocadas en batería, cuando oficiales, soldados, conductores y caballos que las servían quedaban fuera de combate. Pero lo que desconcertó más a los soldados de Colley, fué la novedad y lo imprevisto de la táctica de aquellos «paisanos», y en particular la extraordinaria rapidez con que se trasladaban, sin ser vistos, de un flanco a otro, rompiendo repentinamente el fuego desde unas posiciones que no se esperaba en manera alguna que pudieran ocupar.

Es preciso consignar que todos estos movimientos, tan propios para desconcertar al adversario, eran efectuados a caballo, pues los boers son tan buenos jinetes como excelentes tiradores, debido a su existencia nómada de cazadores y conductores de rebaños, ejercicios que practican en todo tiempo. Llegados a las cercanías del punto que han resuelto atacar, desmontan, atan sus cabalgaduras en una estaca y rompen el fuego sin aban-

donarlas. Su milicia es el verdadero ideal de la infantería montada.

Tales son los hombres con quienes lucharon los ingleses en 1881, y a los cuales volverían a encontrar actualmente mucho más fuertes—pues son más ricos y están mejor organizados—si quisieran renovar la tentativa de apoderarse de Transvaal.

Añadamos, para terminar, que en 1881 la defensa fué organizada por dos hombres que figuran aún al frente de la nación boer: el presidente Krüger y el general Joubert.

La cuestión Dreyfus

En el Consejo de ministros celebrado el sábado, el general Gallifet manifestó que el Consejo de guerra de Rennes oír al exmagistrado M. Quesney de Beaurepaire en concepto solo de testigo, y en lo que se refiera a la famosa minuta.

La vista del proceso Dreyfus dará principio del 1.º al 6 del próximo mes de Agosto.

Como no bajarán de 300 el número de testigos que deberán prestar declaración a petición de la acusación ó de la defensa, se calcula que se necesitarán de veinte a veinticinco sesiones.

El comandante Carriere ha estudiado detenidamente los autos, habiendo pedido algunos documentos suplementarios.

Dícese que el tribunal está resuelto a que se haga luz sobre todos los puntos, incluso sobre aquellos que por altas razones políticas quedaron en la sombra cuando Dreyfus fué sentenciado.

La causa ofrecerá, pues extraordinario interés.

El local destinado a la Audiencia en la sala de fiestas del Liceo en Rennes, es bastante espacioso; pero es tan grande el número de personas que desean asistir a las sesiones, que no lo conseguirán la mayor parte.

Le *Siecle* anuncia que se ha acordado definitivamente que el general Pellieux sea sometido a una instrucción especial, la cual será confiada a un oficial general.

Añade que el general Duchesne será objeto de una información completamente distinta.

En tres días los callos son extirpados sin dolor por los Parches de Wasmuth.

La escuadra francesa en Barcelona

Festivos

A las diez de la noche del miércoles se celebró en el Ayuntamiento la recepción en honor de los marinos franceses.

Media hora antes de verificarse aquella, el primer teniente de alcalde señor Martínez Domingo y el señor Roig y Torres, fueron al muelle de la Paz a recibir a los contralmirantes y a los oficiales de la escuadra franceses de servicio, yendo seguidamente al Ayuntamiento.

El señor Bosch y Carbonell fué al consulado de Francia a por el consuelo.

Al llegar los contralmirantes a las Casas Consistoriales la guardia municipal formada en el vestíbulo rindió los debidos honores, y la banda tocó la *Marsellesa*.

Los contralmirantes fueron recibidos en la escalera de honor por el Alcalde y la Comisión de obsequios.

En el despacho del señor Alcalde se hicieron seguidamente las presentaciones de rigor.

Terminado el lunch y al descorcharse el champagne el Alcalde brindó por la escuadra y por su ilustre jefe en nombre de Barcelona. Sólo hubo este brindis y el del almirante.

Una vez comenzada la recepción la banda se situó en la plaza de San Jaime, interpretando un escogido programa.

Los carruajes de los invitados entraron en las Casas Consistoriales por la puerta principal, saliendo por la de San Miguel.

Con motivo del cumpleaños de S. M. la Reina Regente, el capitán general interino señor García Navarro obsequiará el viernes con un banquete al almirante Fournier, contralmirantes y principales jefes de la escuadra.

El citado acto tendrá lugar en el salón-comedor de la capitanía general.

Deseando el almirante Fournier demostrar a Barcelona su agradecimiento por las atenciones recibidas, se propone celebrar una fiesta a bordo del *Brennus*, a la cual serán invitadas las autoridades y principales personalidades de esta capital.

En el caso de realizarse la citada fiesta, es muy probable que entre el magnífico acorazado *Brennus* en el

antepuerto, cuya maniobra es muy factible, pues existe allí fondo suficiente.

El sábado próximo, según leemos en un diario local, el *Cyclist-Club* obsequiará a los marinos franceses, ciclistas, con una fiesta propia de este sport.

A las cuatro de la mañana saldrá la excursión de la Puerta de la Paz, sitio convenido para la reunión. Los ciclistas llegarán hasta Badalona, donde se servirá un desayuno. De Badalona se acercarán a Mongat, donde previo permiso del capitán general interino, se enseñará a los marinos la batería de Mongat, regresando a Barcelona, visitando el Palacio Real y el Museo de reproducciones.

Los bomberos harán un simulacro de incendio en el Parque.

Los expedicionarios desfilarán por las Ramblas, Paseo de Gracia, etc., y a las doce y media se dará un almuerzo en el restaurant Justin.

En la expedición figurará uniformado todo el servicio del *Cyclist-Club*.

En diferentes puntos del trayecto habrá botiquines, cajas de reparaciones y demás enseres que pudieran ser necesarios en caso fortuito.

Reporter a provechado

Dice un periódico italiano que el defecto más difícil de evitar entre los reporters es el utilizar sus informaciones para hacer el artículo, a aquellos de quienes esperan algo ó a quienes están agradecidos.

No carece de gracia el siguiente modelo de información.

Dice así:

«Esta mañana ha ocurrido un hecho curioso en el conocidísimo establecimiento mercantil de los señores Pérez y Compañía (calle de tal, tantos.)

Des señoras vestidas con buen gusto extraordinario en casa de madame Peláez, por cierto, y que llevaban sobre las cabezas admirables sombreros que por su forma elegantísima no podían haber salido de otras manos que de las muy hábiles de la acreditada semberreteria María, insultáronse, al verse, con palabras que ciertamente no estarán comprendidas en el novísimo vocabulario que, siguiendo el de la Academia, acaba de publicar el editor señor Rodríguez. (Doce pesetas dos tomos en 8.º)

Las señoras de referencia, pasando de las palabras a los hechos, llegaron

Ya prevenimos a nuestros lectores que se había establecido entre ellas y Durward cierto grado de familiaridad. La condesa Hamelina, despues de haberse asegurado bien de la nobleza de su prosapia, le trataba como igual y favorito; y aunque su sobrina no manifestase tan claramente la estimación que le merecía, sin embargo, en medio de su timidez y comedimiento, creía conocer Quentin que distaba mucho de serle indiferente su conversación y su compañía.

No hay cosa que dé más vida ni alma a la jovialidad de los jóvenes que la certeza de agradar al objeto amado. Así Quentin durante el viaje, había desplegado todos sus recursos para divertir a la hermosa condesa, por medio de conversación alegre, ora cantándole romances de su país en escocés, y algunas veces refiriéndole sus tradiciones; y los esfuerzos que hacia para traducirlas al francés, lengua que aún no poseía perfectamente, ocasionaban con frecuencia ciertos equívocos más divertidos que las mismas historietas. Pero aquella mañana, embebido en inquietas reflexiones, iba al lado de las señoras de Croye sin divertir las; de suerte que no pudieron menos de notar y hallar extraordinario su silencio.

«Nuestro joven campeón ha visto algún lobo, dijo la condesa Hamelina aludiendo a una superstición antigua; y este encuentro le ha quitado el uso de la palabra.»

«Más acertado sería decir que he rastreado una zorra, pensó Quentin; pero esta observación la hizo interiormente y sin mover los labios.

«¿Estais indispuesto, señor Quentin? preguntó la condesa Isabel con un interés que no pudo menos de hacer subir el carmin a sus mejillas, porque veía que era adelantarse más de lo que permitía la distancia que los separaba.

«Ha perdido la noche en la mesa con los buenos padres, dijo la condesa Hamelina. El escocés se parece en esto al alemán: es tan bullicioso y prodiga tanto la alegría bebiendo su vino del Rhin, que para el baile de la noche no le quedan luego más que unas piernas torpes, y dolores de cabeza para el tocador de las damas la mañana siguiente.

dad la debilidad humana, y solicita aquel auxilio y protección sobrenatural que ningún dogma concede sino el arrepentimiento de lo pasado y a un firme propósito de enmienda para lo sucesivo. Si no se veía puesto en el orden el objeto de su devoción, no era esta la culpa de Quentin; y como sus oraciones fuesen sinceras, debemos pensar que las acogía favorablemente el solo verdadero Dios, que atiende a las intenciones y no a las formas, y a cuyos ojos la franca devoción de un pagano es más estimable que la especiosa hipocresía de un fariseo.

Habiéndose encomendado, sin olvidar a sus desgraciadas compañeras, a la protección de los santos y al cuidado de la Providencia, se retiró a descansar por todo el resto de la noche, dejando al hermano Francisco interiormente edificado del fervor y sinceridad de su devoción.

CAPITULO XVIII

LA QUIROMANCIA

RAYABA apenas la aurora cuando Durward saliendo de su reducida celda, despertó a los palafreneros atendiendo con mayor cuidado de lo que acostumbraba a todos los preparativos de la marcha. Examinó por sí las bridas, los bocados y todos los arneses de los caballos se hallaban en buen estado, como también si estaban firmes las herraduras, a fin de evitar aquellos inconvenientes hijos de la casualidad, que sin embargo de su poca importancia, no dejan de retardar los viajes é incomodar a los viajeros y mandó dar el pienso a los caballos en su presencia, a fin de asegurarse de que se hallarian en estado de resistir una buena jornada, ó de redoblar la marcha si así lo exigían las circunstancias.

hasta á tirarse del pelo respectivo; pero en este momento ocurrió una cosa que nadie había podido prever.

Una de las señoras llevaba peluca, sin que fuera fácil adivinarlo antes del incidente que comentamos, porque tal es la condición de las pelucas que construye la casa Bicombe: no se distinguen del pelo natural, en nada absolutamente.

Después ambas contendientes trataron de reducir á tiras sus vestidos; pero fué inútil, su trabajo, porque la seda y la lana de las fabricas de Piave, no se rompan ni á tres tirones. Y así sigue la información.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.

Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección.

ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia.

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

NOTICIAS

De las islas:

Inca

A la fresca y lluviosa temperatura de la semana anterior, se han sucedido los fuertes calores de la presente, en aumento de cada día, que á no ser por la corriente de viento fresco que á un tiempo disfrutamos mitigando á ratos tanto molestar, podríamos compararnos en este punto con los habitantes del Senegal.

—Las fuertes ráfagas que soblaron en días anteriores troncharon varios álamos blancos plantados en la nueva plaza para la venta de ganado; y con muy buen acierto ha dispuesto nuestro Alcalde, el cambio de los débiles palos que sostenían aquel arbolado, por otros más consistentes y de mayor grueso, cuya operación hemos visto se lleva á cabo desde hace algunos días.

—El último domingo por la tarde todos los individuos afiliados al partido republicano de esta villa, celebraron una gira en la casa de campo inmediata á esta población propiedad del Vice-presidente del Comité don Miguel Beltran, para solemnizar el nombramiento del nuevo Presidente don Sixto Pery y Rosselló, cuyo acto tuvo lugar en medio del mayor orden y compostura, apesar del extraordinario número de concurrentes á dicho acto.

—Lo que faltaba demoler del antiguo edificio que fué casa Rectoria en la calle de este nombre, empezó ayer su desruido una numerosa brigada de operarios.

Después de esta última operación y levantado que sea el otro cuerpo de edificio sobre la nueva base de alineación, adquirirá la calle un bello aspecto de que antes carecía sitio tan céntrico, por lo vetusto y deteriorado de sus paredes exteriores.

—A las dos de esta tarde hemos visto fijar, en las esquinas de los puntos más céntricos de esta población, unos carteles rojos anunciadores de queen nuestro Teatro, desde hoy y dias sucesivos, de 6 á 11 de la noche, se exhibirán por sesiones, vistas de todos los países, animadas por medio del nuevo y maravilloso invento llamado cinematógrafo.

—El mercado ha estado poco animado, siendo escasas las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Almendrón, de 90'00 á 00'00 pesetas el quintal.

Trigo, de 17'50 á 18'00 pesetas la cuartera.

Candeal, de 17'50 á 19'00 id.

Cebada del país, de 8'50 á 0'00 id.

Id. forastera, de 8'00 á 0'00 id.

Avena del país, de 7'00 á 0'00 id.

Id. forastera, de 6'00 á 0'00 id.

Garbanzos, de 24'50 á 00 id.

Maiz, de 16'50 á 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 42'00 á 43'00 idem.

Id. blancas, de 30'50 á 31'00 id.

Frijoles, de 31 á 31'50 id.

Habas para cocer, de 19'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 16'00 á 00'00 id.

Id. para ganados, de 15'50 á 00'00 idem.

Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 por arroba.

Higos pasos, de 7'00 á 0'00 el quintal.

Azafrán, de 3'50 á 0'00 id. la onza.

—C.
20 de Julio de 1899.

De la capital

El gobernador civil ha impuesto una multa de cuarenta pesetas al Alcalde de Barrio, dueño de un cafetin en Secar del Real, de cuyos actos punibles hablamos ayer.

El señor Alcalde accidental tan luego como se enteró de la referida denuncia, destituyó al indicado individuo del cargo de Alcalde de barrio.

Sabemos tambien que la comisión de policía tiene acordado gratificar al guardia Juan Sabater, que es el que llevó á cabo el servicio.

Aplaudimos dichas medidas.

Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo noticia la del puesto de Sineu de que se había declarado un incendio en una cochera de la calle de la Riera de dicha localidad, se trasladó inmediatamente al lugar del

sinistreso empezando en unión de varios vecinos los trabajos necesarios para la extinción del voraz elemento lo que se consiguió al cabo de una hora de incansables trabajos.

Las pérdidas se calculan en unas 500 pesetas.

—La de los puestos de Selva y Alayor da cuenta de haber denunciado á las autoridades respectivas á varios sujetos por infracción de las Ordenanzas Municipales.

Para su inserción en el Boletín Oficial ha remitido al Alcalde de Soler á este gobierno de provincia las liquidaciones de las cuentas municipales de dicha villa correspondientes al tercer y cuarto trimestre del año económico último.

Ayer por la tarde ocurrió una fuerte disputa entre dos mujeres en la plaza de San Antonio, las cuales se dirigieron toda clase de insultos.

Intervino en la disputa un agente de la guardia municipal quien logró restablecer el orden, no sin grandes esfuerzos, entre ambos contendientes y les citó para comparecer hoy ante el señor Alcalde.

El vapor Palma salió ayer tarde, como de costumbre, de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose un regular número de pasajeros y abundante carga.

Entre los pasajeros embarcados á bordo de dicho buque, figuraba el capitán de la marina mercante don Miguel Vaquer.

Por la dirección General de Obras públicas se ha señalado el día 2 de próximo mes de Septiembre, á las once de la mañana, para la adjudicación en pública subasta de los acepios del proyecto redactado en el año económico de 1898 á 1899 para la conservación de la carretera de Palma á Capdapera provincia de Baleares cuyo presupuesto de contrata es de 11.598 pesetas 26 céntimos.

La subasta se celebrará en los terminos prevenidos para la Instrucción de 11 Septiembre de 1886, en Madrid, ante la dirección general de Obras públicas, situada en el local que ocupa el Ministerio de Fomento, hallándose de manifiesto, para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y planos correspondientes, en dicho Ministerio y en el Gobierno civil de esta provincia.

El alcalde accidental señor Lladó acompañado del teniente de alcalde señor Fuster y el síndico señor Font, pasó ayer tarde á girar una visita de inspección á todos los establecimientos municipales, á fin de cerciorarse de si en todos ellos se cumplían las disposiciones dadas á los encargados de la misma.

Ayer por la mañana los inspectores de viveres del Ayuntamiento señores

Bosch y Soler, en unión del celador señor Sastre, pasaron por orden de la Alcaldía una visita de inspección á gran número de tabernas de esta ciudad comprobando los vinos que en cada una de ellas se expendían.

En ninguno de los establecimientos visitados se encontró ningún licor que contuviese sustancias, según la simple prueba, que pudieran resultar nocivas á la salud del consumidor.

Sin embargo dichos inspectores recogieron de cada uno de los establecimientos una muestra del vino que expendían, cuyas muestras serán remitidas al Gabinete Microbiológico para su análisis.

Si resultase del examen algún vino que no reuniese las condiciones de salubridad necesarias el propietario del mismo será castigado conforme dispone la ley.

El señor Gobernador civil de esta provincia en vista de las denuncias que viene haciendo la prensa diaria, y de las quejas del vecindario contra la pesca por medio de la dinamita, ha dictado una enérgica y razonada circular encaminada á evitar dicho abuso que tanto perjudica hasta los mismos pescadores que lo practican.

Las disposiciones que contiene la expresada circular, son las siguientes:

1.º Los vendedores al por menor de dinamita llevarán á partir de 1.º de Agosto próximo venidero, un libro-registro, foliado y autorizado por el alcalde de la localidad respectiva, en el que anotén diariamente las cantidades que reciban en sus depósitos ó almacenes y las que vendan, con expresión del nombre y domicilio de los compradores.

También cuidarán de entregar á todo comprador factura ó nota de los géneros que le vendan, consignando en ella el nombre y domicilio del vendedor ó la denominación del establecimiento en que se haga la venta.

2.º Los almacenistas ó vendedores de dinamita no podrán entregarla sino á persona que exhiba licencia para su conservación ó empleo.

3.º Al que venda ó tenga en su poder dinamita fuera de los almacenes ó depósitos autorizados, ó sin estar provisto del correspondiente permiso, se le decomisará aquélla y se le impondrá una multa que nunca será inferior á 5 pesetas ni excederá de 125.

Con iguales multas serán castigados los comerciantes que no lleven en debida forma los libros-registros, no los exhiban á los alcaldes cuando sean requeridos para ello; no entreguen á los compradores nota ó factura de la dinamita que les expendan ó la entreguen ó vendan á persona que no exhiba la oportuna licencia para su conservación ó uso.

4.º La Guardia civil deberá detener á toda persona que lleve en su po

der dinamita y que no se halle autorizado para el uso de ésta.

Como sería injusto poner obstáculos á los que han de menester de la dinamita para su empleo en construcciones de diversa índole, podrá despacharse aquel producto al que presente certificación de ingeniero, arquitecto ó maestro de obras y en la cantidad que éstos indiquen á la par que expresen el fin á que se destina.

Al mismo tiempo encarga á los alcaldes de los pueblos y en particular á la guardia civil el mas exacto cumplimiento de las referidas disposiciones.

Elogiamos el celo de la referida autoridad y esperamos que el señor Comandante de Marina de esta provincia hara tambien cuanto esté á su parte para acabar de una vez con tan abominable abuso.

En virtud del concurso único, correspondiente al mes de Enero de 1897, se ha expedido por el Rectorado de Barcelona el título de maestra de la Escuela Pública de Ariany (Petra) á favor de doña Catalina Cari y el de maestra de la de Santa Eugenia á favor de doña Eulalia Durbant.

La Comisión provincial de acuerdo con el Comisario de guerra ha resuelto que los suministros hechos por los Ayuntamientos á las fuerzas del Ejército y guardia civil durante el presente mes deberán abonarse conforme á los precios siguientes:

Ración de pan 650 gramos. . .	0'22
Id. de cebada 4 kis.	0'94
Id. de paja 6 kis.	0'27
Un litro de aceite.	1'25
Id. de vino.	0'25
Un kilogramo de carbón. . .	0'07
Id. de leña.	0'02
Id. de paja larga.	0'06
Id. de carne de vaca. . . .	1'50
Id. de carnero.	1'50

El Alcalde accidental señor Lladó pasó ayer por la mañana á visitar el Consol de la República Francesa.

El objeto de la visita fué para enterarse del día en que debe llegar á nuestra bahía la escuadra francesa del Mediterraneo que actualmente se halla en el puerto de Barcelona, con el objeto de dictar las medidas necesarias encaminadas á evitar los abusos que los vendedores y los chiquillos suelen cometer con los marineros de los expresadas buques.

Sabemos tambien que el Ayuntamiento piensa organizar algunos festejos para obsequiar á los jefes y oficiales de los buques que componen aquella escuadra.

Aplaudimos las medidas de la referida autoridad y nos congratulamos de que la Corporación haya pensado en organizar algunos festejos, pues de no hacerlo así sería la única población de España que no hubiera honrado la visita de dichos marinos.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha dictado una circular haciendo saber al público que las notas que con arregio al artículo 43 del Reglamento Industrial deben presentar los fabricantes, se entienda que se refiere á los que fuera de la fábrica establezcan un sólo almacén para la venta de los referidos artículos, según dispone la Real orden de 11 de Diciembre de 1896.

Por la referida autoridad se ha dictado otra circular dirigida á los Alcaldes de los pueblos para que le remitan antes de finalizar el presente mes una certificación de las cantidades recaudadas en el trimestre último por recarga del 20 por ciento de propios y 10 por ciento de pesos y medidas, de lo contrario les exigirá la responsabilidad á que hace referencia el párrafo 16 del artículo 34 del Reglamento orgánico vigente de la administración principal.

Ayer, por la mañana se reunió la Comisión de Alumbrado del Ayuntamiento ocupándose entre otras cosas del restablecimiento del alumbrado público de los suburbios de esta capital.

La referida comisión ha fijado el número de faroles que han de establecerse en 126 que irán distribuidos equitativamente por todos los suburbios.

Los mismos individuos de la Comisión quedaron encargados de hacer la distribución de los faroles y puntos donde han de colocarse.

Nuestro corresponsal de Santa Maria nos da cuenta de los preparativos que se están haciendo en dicho pueblo, para honrar la fiesta de su patrona Santa Margarita, que tendrá efecto el domingo próximo, cuyo programa es el siguiente:

Volviéndose entonces á su cuarto, se armó con particular cuidado, y se cifó su espada como quien recela un próximo peligro y está firmemente decidido á arros-trarlo.

Estos generosos sentimientos infundieron un aplomo en su marcha y un aire de dignidad en toda su persona que las señoras de Croye no habían observado todavía en él por más que hubiesen visto con interés y satisfacción la gracia é ingenuidad de sus pláticas y conducta, y la encantadora armonía de su penetración natural con la sencillez propia de su país y de su educación. Quentin les dió á entender que convenia que partiesen mas temprano de lo acostumbrado; y por consiguiente, salieron del convento después del desayuno, no sin manifestar las señoras su gratitud á la hospitalidad que en él habían recibido, por medio de un don cuantioso que hicieron al pie de los altares, mas propio de su verdadera clase, que de aquella á que aparentaban pertenecer. Esta liberalidad no suscito sin embargo ninguna sospecha; pasaban por inglesas, y los de esta nación gozaban ya entonces de la misma reputación de ricos que conservan hoy día.

Dióles el prior su bendición mientras montaban á caballo, y felicitó á Quentin por haber quedado libre del maldito guía; pues, añadió el venerable religioso, vale más tropezar en el camino que ser sostenido por la mano de un ladrón ó de un bandido.

La opinión de Durward no era exactamente la misma; pues aunque tenía al gitano por peligroso, creyó poder aprovecharse de sus servicios frustrando al propio tiempo sus alevosos planes, puesto que los conocia. Su inquietud en esta parte no fué de larga duración; pues apenas la pequeña comitiva se vió á unos trescientos pasos del convento y de la aldea, vió llegar á Hyraddin montado como solía en su casi salvaje pero activo y fogoso caballo. El camino que seguian costeaba las orillas de aquel mismo arroyo, en cuya margen había oido Quentin la misteriosa conferencia de la noche anterior; y poco tiempo después de haberseles agregado el gitano, pasaron por debajo del mismo sauce que le proporcionara los medios de ocultarse por oír, sin ser visto, la conversación del pérfido guía con el lansquenete.

Los recuerdos que suscitó este sitio en el ánimo de Quentin, le indujeron á dirigirse bruscamente al gitano, á quien apenas había hablado una palabra hasta entonces.

—«¿Dónde has pasado la noche, profano bribón? le preguntó.

—Bien podeis adivinarlo viendo mis vestidos, respondió Hyraddin mostrándoselos cubiertos de heno.

—Un montón de heno, replicó Durward, es cama harto á propósito para un astrólogo, y mejor de lo que merece un pagano que se atreve á blasfemar de nuestra santa religión y de sus ministros.

—Mi Klepper la ha pasado sin embargo mejor que yo, dijo Hyraddin dando cariñosos golpes en el cuello de su caballo, pues ha encontrado en ella alimentos y abrigo á un tiempo. Los frailes le pusieron tambien de patas en la calle. Por fortuna Klepper conoce mi sibido, y me sigue como un perro; sin lo cual no nos hubiéramos visto más, y en vano hubiérais silbado para encontrar un guía.

—Te he prevenido más de una vez, le dijo Quentin mirándole con severidad, que reprimas el desenfreno de tu lengua cuando te halles en compañía de gente honrada, lo que creo no haberte sucedido hasta ahora; y te prometo que á considerarte tan infiel en clase de guía, como te creo impio y blasfemo, la punta de mi puñal escocés no tardaría en trabar intimidad con tu corazón de hereje, aunque fuese degradándome con el oficio de matador de puercos.

—El jabalí es primo hermano del puerco, respondió el gitano sin bajar los ojos por la penetrante mirada de Quentin, y sin variar en la menor cosa el tono de indiferencia mordaz con que hablaba siempre; y sin embargo hay quien encuentra honor, gusto y provecho en matarle.»

Admirado de la satisfacción y atrevimiento de este hombre, y temiendo que conociese algunos puntos de su historia y de sus sentimientos, sobre los cuales no quería entrar en conversacion con él, cortó Quentin de un golpe una contienda en que no lograra ninguna ventaja sobre Maugrabin, y se volvió á su punto ordinario, es decir, al lado de las dos señoras.

El sábado por la noche habrá baile al estilo del país y fuegos artificiales...

El señor Liadó ha dado las órdenes necesarias para que desaparezca cuanto antes el estercolero que existe...

Precedente de Cette y Marsella fundó en este puerto ayer tarde a las cinco y media el vapor Isleño...

Conforme anunciamos se celebró ayer en el salón de actos públicos de la Escuela Normal de esta provincia...

El acto estuvo presidido por los señores Font, Morey y Barcia, siendo bastante escaso el número de los asistentes...

El inteligente y digno profesor don Andrés Morey pronunció un breve discurso de apertura en el que censuró duramente y con sobrada razón la indiferencia y apatía de los maestros...

Calficó con alguna dureza dicha conducta y suplicó a todos mayor celo e interés por la enseñanza.

Una vez que hubo terminado el señor Morey, el maestro de Palma don Fernando Sancho dió lectura a la conferencia escrita por el M. I. señor don Enrique Reig que versó sobre el tema «Importancia y carácter de la educación en la época presente.»

Terminada la lectura, el director de la Normal señor Font encargó a todos los presentes para que privadamente é en familia espusieran las cuestiones que tuvieran por conveniente.

El señor Vidal maestro de Llubi consultó el criterio de sus compañeros acerca del hecho de que, mientras las leyes prohiben la enseñanza en mallorquin en las escuelas públicas...

Con tal motivo se previó una discusión que terminó con un breve discurso del señor Barcia. A las últimas horas de la tarde ayer, un muchacho que estaba jugueteando a la orilla de un estanque del predio Son Nadelet...

Avísadas las autoridades se personó en dicho los jefes de la guardia municipal y el Juez de instrucción de este partido quien empezó la instrucción de las oportunas diligencias ordenando luego que el cadáver fuese trasladado al Cementerio donde se le practicará la autopsia.

Hoy se verán ante la sala de vacaciones de esta Audiencia las siguientes causas:

A las nueve y media: contra Maria Artigues y Francisco Oliver, sobre hurto, instruida por el Juzgado de Manacor.

Defienden a los procesados el abogado don Ramón Andreu y el procurador don Bernardo Gomila. A las diez: contra Bartolomé Seguí sobre estafa, instruida por el Juzgado de Inca.

Defienden al procesado el abogado don Jerónimo Pou y el procurador don Jaime Brotad.

Con destino a la vecina isla de Cabrera salió de nuestro puerto ayer por la mañana a las seis el vaporecito correo Cabrera.

Sirviéndose del nuevo producto Opal-Pasta puede uno ir con el traje exento de toda mancha. Esta pasta las quita con facilidad sorprendente.

De venta en las droguerías, etc., en tubitos de 40 céntimos y una peseta.

Bibliografía

El número 128 del semanario ilustrado España Artística es tan interesante como todos los de esta publicación...

El número correspondiente al lunes publica once retratos de artistas franceses, y trabajos literarios de reputados escritores, con una vastísima información teatral, tanto de España como del extranjero.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Miguel en sufragio de una difunta.

A las seis de la mañana se expondrá el Santísimo. Por la tarde se cantarán visperas y al anochecer continuará la novena de Santa Ana y después reserva del Santísimo.

Visita a la Corte de Maria

A la Virgen del Amor Hermoso en San Cayetano.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Miguel; a las seis de la mañana exposición, enseguida misa y al anochecer después del rosario novena de Santa Ana y la reserva con procesión y Te-Deum.

Empiezan en Santa Magdalena dedicadas a su Santa Titular; la exposición será a las diez, enseguida se cantará la misa mayor con música y sermón por el P. Fortunato Sancho agustino; al anochecer continuación de la novena con sermón y reserva.

Otras funciones

En Montesión a las siete y media de la mañana empezará la novena de San Ignacio, durante una misa con acompañamiento de piano y armonium y meditación.

Visita a la Corte de Maria

A nuestra señora de la Cueva Santa en Santa Clara.

Es perfectamente seguro el resultado de la acción de los Parques de Washmuth en el relej, pues libran de los callos en espacio de tres días, y sin dolor. Se vende en las principales Farmacias, Droguerías, Zapataterías y Bazares al precio de 2 pesetas.

Ultimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS, listing various financial instruments and their values.

Sociedades y Corporaciones

La Económica

Nueva Fabrica de Gas (Palma) El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado en sesión de 30 Junio último poner en circulación la segunda serie de acciones consistentes en 2400 de a cien pesetas cada una.

Al efecto queda abierta la suscripción a las mismas en el domicilio del señor Director Gerente calle de Montenegro n.º 9 todos los días laborables de 10 a 1 hasta el día 6 de Agosto próximo.

El pago de dichas acciones se efectuará en la forma y plazos siguientes: 1.º Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción en el acto de suscribirse.

2.º Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción durante el mes de Octubre próximo.

3.º Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción por todo el mes de Diciembre del corriente año y

4.º y último Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción dentro de los 30 días siguientes a la inauguración oficial de la Fabrica.

Palma 5 de Julio de 1899.—El Presidente, Joaquín Gual de Torrella.—El Secretario, Miguel Binimelis.—Por La Económica, El Director Gerente, Bernardino Borrás.

El Opal-Pasta hace desaparecer cualquiera mancha.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 17.—Varones 2.—Hembras 6.

Matrimonios: Día 17.—Don Juan Monserrat Grimalt con doña Maria Josefa Oliver Coll.

Defunciones: Día 18.—Verónica Alemany Palmer, soltera, 50 años, Son Alegre, tuberculosis pulmonar.—Juana Ana Campins Genestar, 3 años, arrabal, meningitis.—Joaquín Cortés Forteza, 1 año, c. de la Platería enterocolitis.—Carios Gomis Mestres, casado, 63 años, c. de San Bartolomé, asistolia.—Pedro Ferrer Gibert, casado, 26 años, hospital, tuberculosis pulmonar.—Antonio Garcia Oliver, 4 años, c. de Medinas, enterocolitis.

Registros del puerto de anteayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—Flojo del S.

Estado del mar.—Liana.

Buques a la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Viga de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Sin viento de ninguna parte, cielo y horizonte despejados, mar liana y su nivel elevado acaeció el orto. A las diez soplabla la ventolina del S. S. O., a medio día continuaba. Hubo poco viento durante el curso de la tarde y al ocaso se quedó calma.

Noticias.—Entró el vapor Ciudad de Mahón de Mahón, el Cataluña de Barcelona y el yatch a vapor francés Arnedelec de Alcudia. Salío el Unión para Ibiza y Valencia.

Buques fondeados: Día 19.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., de Barcelona.—Yatch-vapor francés Arnedelec, de 43 ton., de Alcudia.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., de Mahón.

Buques despachados: Día 19.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera.—Laud español Catalina, de 15 ton., para Valencia.

Matadero: Día 19.—Heses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 3.—Teros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 13.—Borregos, 0.—Corderos, 93.—Cabras, 0.—Cagatos, 0.—Cabrillos, 8.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechoncos, 0.—Total, 124.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Barcelona y la escuadra

Barcelona 20 a las 5 t. Anoche se verificó en el Ayuntamiento la recepción en honor a la escuadra francesa.

Gran gentío poblaba las ramblas, calle de San Fernando y plaza de San Jaime, aplaudiendo con entusiasmo al almirante, jefes y oficiales franceses.

La Casa consistorial estaba espléndidamente adornada causando la admiración de los franceses.

Concluido el lunch se pronunciaron afectuosos brindis.

Después de terminado, el público que estaba en la plaza de San Jaime obligó a la música municipal a tocar la marsellesa que fué coreada.

Un grupo que siguió a los franceses hasta el muelle les vitoreó. Diéronse algunos gritos que no puedo telegrafiar.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

A los franceses

Madrid 20 a la 9'45 m.

Terminada la fiesta que el Ayuntamiento de Barcelona dió en honor a los marinos de la escuadra francesa, se organizó una en la cual se cantó la marsellesa y se dieron vivas a Francia y a la república y mueras a Polavieja.

La infanta en la Granja.

Madrid 20 a las 9'50 m.

A las doce de la noche llegó a la Granja el tren que conducía a la infanta Isabel.

En la estación fué recibida por todas las autoridades.

Desde la estación al real sitio iba escoltada por cuarenta ginetes.

La población estaba iluminada.

Doña Catalina Gayá y Porcel Viuda de Magraner HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SACRAMENTOS Q. E. P. D. Su desconsolado hijo don Gabriel Magraner, hermano y hermana política, sobrinos, primos y demás parientes suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario que en sufragio del alma de la difunta, se rezará hoy 21 a las doce en el convento de las Teresas y acto seguido a la conducción del cadáver.

Lotería Nacional Madrid 20 a las 11'45 m. En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los números siguientes: 140.000 pesetas 21.972 despachado en Santiago de Galicia. 50.000 pesetas 75 despachado en Barcelona. 20.000 pesetas 2562 despachado en Ierez. 3.000 pesetas 6073 en Madrid; 4642 en Zaragoza; 12688 en Valencia; 3078 en la Coruña; 3632 en Sevilla; 8402 en Barcelona; 9666 en Madrid; 23617 en Barcelona; 10226 en Vitoria; 19791 y 9812 en Madrid; 19531 en Valencia; 5118 en Algeciras; y 17541 en Valencia.

La Corte en San Sebastián-Huelgas

Madrid 20 a las 1'15 t. La Corte llegó sin novedad a San Sebastián, a las diez de la noche.

Todas las fabricas de Bilbao están trabajando. En Vizcaya continua la huelga en actitud pacífica.

En los talleres de los Altos Hornos es imposible admitir todos los obreros que se presentan a pedir trabajo.

En San Sebastián

Madrid 20 a las 1'40 t. En la estación de San Sebastián esperaban a los reyes todos las autoridades.

El Alcalde ofreció ramos a la real familia.

En todo el trayecto las músicas tocaban la marcha real.

La población estaba engalanada y se dieron muchos vivas.

Una desgracia

Madrid 20 a las 1'45 t.

Una de las paredes de la huerta del Convento de Las Oblatas de San Sebastián se ha hundido, sepultando a cinco asiladas.

La hermana Práxedes que pudo ser salvada del siniestro, fué socorrida por las autoridades.

Mencheta

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Una proposición

Madrid 20 a las 9 n.

En la sesión del Congreso, el Conde de Romanones presentó una proposición incidental pidiendo al Gobierno que explique su criterio acerca del conflicto economico parlamentario.

El señor Silvea pronunció un abilísimo y patriótico discurso renunciando la aprobación de los proyectos de hacienda excepto el arreglo de la deuda.

Los jefes de las minorías se felicitan de la concordia y excitan al Gobierno para que utilice el interregno para organizar los servicios del señor Villaverde.

Se aprobó el proyecto de fuerzas terrestres.

Más sobre el Congreso

Madrid 20 a las 9'15 n.

En la sesión del Congreso se aprobó el pago del cupón de la aduana de Filipinas.

Los señores Urzaiz y Buades retiraron sus respectivos votos.

Se dió lectura al dictamen sobre la revisión del proceso de Montjuich, aprobándose después que el señor Sol y Ortega hubo defendido su voto particular.

En su discurso pidió el indulto de los sentenciados y se levantó la sesión.

En el Senado

Madrid 20 a las 11 n.

En el Senado el señor Primo de Rivera se defendió de los ataques que le dirigió el señor Pradera, con motivo de la conducta observada durante el mando de las Filipinas.

Ofreció el señor Polavieja leer los documentos que justifican su gestión económica.

El señor Dato manifestó que no lo creía necesario.

El resto de la sesión se invirtió en discutir el proyecto de fuerzas navales.

Una causa

Madrid 20 a las 11 n.

El fiscal del tribunal Supremo ha devuelto hoy los autos de la causa instruida con motivo de la rendición de Santiago de Cuba.

Ignórase cual es la petición de la pena para los procesados, si bien se supone que el general Toral le corresponderá la comprendida en el caso 2.º del artículo 295 del código militar y a los demás procesados la comprendida en el párrafo 3.º del mismo artículo.

Los defensores se proponen abreviar los tramites de la vista.

Dícese que ésta se celebrará del día 26 al 28 del actual.

Contra los consumos

Madrid 20 a las 11'45 n.

El Capitán general de Coruña ha telegrafiado al general Polavieja que en Betanzo el público se amotinó contra la Empresa de Consumos quemando infinidad de casetas del resguardo y el domicilio del señor Alcalde.

Al llegar las tropas se restableció el orden.

Mencheta

ISLEÑA MARITIMA COMPAÑIA MALLORQUINA DE VAPORES Viaje extraordinario de ida y vuelta entre PALMA Y ARGEL. El veloz y acreditado vapor

ISLEÑO saldrá de Palma para ARGEL el lunes 31 de los corrientes, regresando el 5 de Agosto. Pasajes de ida y vuelta 30 por 100 de descuento.

Se admiten encargos para las cámaras en las oficinas de la Isla Marítima.

¡ATENCIÓN! EL QUE MAS ANUNCIA MAS VENDE

El medio más fácil, sencillo cómodo, barato, de más éxito y que mayores ventajas reporta al Comercio, Industrias, Compañías de Seguros, Compañías de Navegación, etc., etc., es el ANUNCIO; prueba de ello que todas las grandes Casas de Comercio, Compañías, etc., no falta nunca su anuncio en el periódico.

No olviden pues que el que más anuncia más prospera

En el Centro de Anuncios de Juan Gonzalez, Plaza de Santa Eulalia número 10

Se admiten para todos los periódicos de mayor circulación de Baleares á precios CONVENCIONALES.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEZAS DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

En Palma: Valenzuela, farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluqueros y demás farmacias y perfumerías.

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.^a

S. EN C. CADIZ

S lídes fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos



Para Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá el día 22 de Julio el vapor

Conde Wifredo

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias. Además la admite con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxtepec, Frontera, Campeche, Laguna, Progreso y Coahuilacoas. Para más informes, señores Martínez y Planas, San Juan 20, representantes de la Compañía.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Mes de Julio

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montserrat», capitán Castellá, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Morenc, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «León XIII», cap. Gomez, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de los Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el día 22.

Línea de Filipinas.—El 15 de Barcelona, vapor «Isla de Pansy», capitán N., para Port Said, Aden, Colombo, Singaperá y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicio de Africa: Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Larache», cap. Izargaray, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Magán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñero», sale de Cádiz para Tánger, Argier y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

SOCIEDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR UNION COMERCIAL—J. ESTELA Y C.^a

El acreditado vapor

PALMA

Saldrá para Barcelona todos los jueves á las 6 de la tarde.

Admite pasajeros y carga para dicho punto á precios reducidos.

Viejs en combinación con los vapores de casa Tintoré y C.^a en Palma, Londres, Liverpool, Amberes, Hamburgo y Marsella á precios económicos.

El trasbordo para todos los puertos de América sin gastos en Barcelona.

PALMA.—Oficinas, Plaza Antonio Maura; Agencia y despacho, Bernardo Estela, Maglio.

BARCELONA.—Consignatario, Francisco M.^a Tintoré, Paseo del Comercio 1 y 3.—Agente de Aduana, vinda O'flia, Cert. Graus y Domenach, Parque 3.

REUMATISMO

Curación pronta y segura del REUMATISMO se obtiene con el acreditado linimento de RIFOT.

Venta al por mayor: Palma, Centro Farmacéutico, en la Farmacia de don Juan Valenzuela y en Petra, Farmacia y Laboratorio del autor.

Al por menor en todas las Farmacias de España.

QUEMADURAS

Se cura en toda clase de QUEMADURAS desapareciendo el dolor inmediatamente con el ungüento del mentado RIFOT y se despacha en las mismas casas que el linimento.

Deposita de Amengual y Muntaner

PETROLEO

A 36 CENTIMOS DE PESETA EL LITRO

Gas del Alumbrado

A 18 CENTIMOS DE PESETA EL METRO

Semejante economía se obtiene, alumbrando con el GAS ACETILENO producido instantánea y automáticamente con los aparatos más prácticos y perfectos, conocidos por los de patentes

BOFILL INGENIERO

Conveniente en todas partes desde la habitación modesta al más grande edificio, fábrica, etc.

Lámparas y Faroles para bicicleta, carruajes y de mano, de gran reflexión, sólidos y elegantes á precios reducidos.

Especialidad para alumbrar pueblos sin cenizas. Mecheros especiales que no producen humo.

Carburo superior á peseta Kilg.

PALMA—Sindicato, 141-1.º—PALMA

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviéndolo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, acrofolíes de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

CON EL VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconocimiento sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo se mezcla con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pisá, Plaza del Pino, 6.—En Séller: Farmacia de J. Torrens.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de los escrófulos ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

PAPEL

cortado expresamente para cajones de higos destinados á la exportación.

Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2 y Conquistador 30, á precios sumamente económicos.

LA CATALANA

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA



Covés forma PARISIEN desde 8 á 100 pesetas uno. Especialidad en la medida. Fajas ventrales. Corsets para señoras delicadas. Composturas de todas clases.

Ultimos modelos de París.—Elegantes corsets para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan antropeje serio y repulsivo, é quitarse el impertinente vello que cubre la cara de algunas damas, é hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartara 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cádiz 8.

Pérdida

El domingo por la mañana se perdió un chaleco de alpaca negro, la persona que lo haya encontrado lo puede devolver en la Lonjeta, número 7.

VENTA

Se desea vender un perro podenco de inmejorables condiciones. El organista de la Iglesia de Santa Maria informará.

El xir Estomacal

de Salz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, el cese del antérrago, dispepsias y catarras intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 6 PESETAS

Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Drea y de D. Juan Valenzuela.

Academia

DE

Contabilidad Comercial, Caligrafía y Dibujo

desempeñada por

DON JOSÉ RAMONET Y RIU

Preparación para las próximas oposiciones á

Toreros de faros

Delincentes de Obras públicas

Escribientes del B. de España

5 pesetas al mes.—Palacio, 31, 1.º

Ganga Verdad

Por necesitar fuerza mayor se vende en perfecto estado y por poco dinero una Máquina Vapor de cinco caballos de fuerza con caldera de 8 caballos.

Informará el herrero mecánico don Juan Coll, Olmos, esquina á San Elias.